

ENSAYO
(ALTERACIONES DE LA CAVIDAD
GASTRICA)

ENFERMERÍA MEDICO QUIRURGICA II
LIC. VELASQUEZ PEREZ ALFONSO

PRESENTA EL ALUMNO:

JOMNY ALEXEI MORALES RAMIREZ

GRUPO, SEMESTRE y MODALIDAD:

6to. Cuatrimestre “A” Enfermería Semiescolarizado

Frontera Comalapa, Chiapas

18 de JULIO del 2020

ALTERACIONES DE LA CAVIDAD GASTRICA

Entre los problemas a enfrentar en el ámbito de la salud, hablamos de diferentes patologías quirúrgicas en esta ocasión hablaremos de las alteraciones gástricas incluyendo la prevención de la enfermedad y de sus consecuencias, el tratamiento adecuado, así como también el desafío de promover en la población estilos de vida saludables, ya que esta enfermedad es un problema muy común en cualquier etapa de la vida debido a distintos factores de quien la provoca, es ahí donde la enfermería juega un papel muy importante, tanto en la participación clave en el equipo de la salud como por su potencial de respuestas a las necesidades del cuidado de la salud de las personas, generalizando en todos los niveles de atención y en forma especial en la atención primaria y cuidados a largo plazo.

Las enfermedades gastrointestinales son aquellas que atacan al estómago y los intestinos, generalmente son ocasionados por bacterias, parásitos, virus, algunos alimentos y dichos medicamentos que puedan tener consecuencias o efectos adversos en el mal uso de estos, por lo que los orígenes de estas son clasificados en químicos, biológicos y psicológicos, en las enfermedades quirúrgicas digestivas nos encontramos con tres signos más comunes tales como: el dolor abdominal, las alteraciones del tránsito y el sangrado, algunas otras patologías podrán presentarse más de un signo.

La ingestión de cuerpos extraños, es relativamente frecuente en niños menores que tienen algún objeto pequeño en la boca o piezas pequeñas de juguetes ya que estas pueden quedar retenidas en esófago de las cuales puedan producir lesiones graves y fístulas intestinales, para eso debemos de extraer favoreciendo con una dieta rica en fibra y administración de procinéticos o extraerlos mediante endoscopia, otro de los problemas es la ingestión de cáusticos la cual es una lesión que puede ser producida por ácidos o por álcalis, casos graves que se dan con pH entre 2-3 o bien con pH entre 11 y 12, en general los niños suelen ingerir detergentes, jabones, desatascadores, lavavajillas entre otras cosas ya que estas no tienen mal sabor por lo que pueden producir disfagia y las lesiones orofaríngeas, el diagnóstico se realiza por endoscopia en las primeras 24-28 Hrs y se instaura un tratamiento de corticoides, inhibidores de la bomba de protones y la protección antibiótica. Otro factor es la Acalasia o también llamada cardioespasmo con síntomas de regurgitación posprandial, disfagia, tos nocturna y a veces alteraciones pulmonares por microaspiraciones, esto puede pasar en edad prepuberal la cual puede

relacionarse a trastornos psicológicos o de la conducta, el diagnóstico se realiza a través de sospecha clínica, esofagograma, endoscopia, y manometría, el tratamiento son las dilataciones y si estas fracasan se recurrirá a la cardiomiectomía extramucosa, otro factor sería el divertículo de Meckel esta asienta en el íleon presente en un 2-4% de la población, el 60% de las complicaciones aparecen en la primera infancia en donde este divertículo suele contener heterotopias tisulares siendo el 43% gástricas, el 5% de la mucosa cólica, el 4% pancreática y el 3% duodenal, la sintomatología puede presentarse de muchas formas como hemorragias digestivas, un cuadro oclusivo, incluidas bridas a la invaginación íleo-ileal, una diverticulitis inflamatoria simulando una apendicitis aguda con cuadro de perforación intestinal, hasta una onfalitis o más raro una tumoración con cuerpo extraño alojado en su interior su diagnóstico será realizado a través de la sospecha clínica, la realización de una gammagrafía con Tc-99 y el tratamiento siempre será quirúrgico con la resección del divertículo.

Existen muchos factores para un problema de la cavidad gástrica ya que esta se puede sufrir durante el largo periodo de vida, siendo así no podemos descartar que una alimentación inadecuada y una falta de rutina alimenticia correcta puede provocar algunos problemas gastrointestinales ya que los síntomas suelen ser la diarrea, dolores estomacales, náuseas, fiebre, constipación entre otros, de las enfermedades gastrointestinales podemos encontrar las gastritis, colitis, dispepsia, el estreñimiento, esofagitis, gastroenteritis, amebiasis etc.

Como profesionales de la salud nosotros tenemos que informar a la población sobre las medidas a tomar, dándoles algunas de las recomendaciones para evitar estos problemas para que así puedan tener un mejor estilo de vida, algunas de las recomendaciones serían no comer en puestos en las calles, además de lavarse las manos antes de comer y después de ir al baño, lavar y desinfectar bien las frutas y verduras o cualquier otro tipo de alimento antes de comerla, comer en horarios de comidas preparadas y cocinadas correctamente, evitar consumir agua no potable, al igual informales que no se automedique ya que también algunos fármacos son quienes perjudican la mucosa gástrica, por lo tanto creo que es fundamental darnos cuenta de los malestares que podamos presentar para que así podamos acudir a nuestro médico y no presentar cualquier situación mayor, el médico es quien nos brindará ayuda o el tratamiento necesario para estos padecimientos.

BIBLOGRAFIA:

Enfermería Médico Quirúrgica II, Alteraciones de la cavidad gástrica, sexto cuatrimestre, Velásquez Pérez Alfonso.

https://www.aepap.org/sites/default/files/079088_patologia_quirurgica_digestiva_prevalente.pdf

<https://www.hospitalsanfernando.com/articulos-medicos/enfermedades-gastrointestinales>